

## Punitions de colle

**Numéro d'inventaire** : 1986.00023

**Auteur(s)** : Béatrice Cléret

Rachel Schwartz

Caroline Gomis

**Type de document** : travail d'élève

**Période de création** : 4e quart 20e siècle

**Date de création** : 1983

**Matériau(x) et technique(s)** : papier ligné

**Description** : Quatre travaux de quatre élèves, comprenant chacun un ensemble de feuilles attachées par une agrafe.

**Mesures** : hauteur : 21 cm ; largeur : 17 cm (dimensions des feuilles)

hauteur : 18,6 cm ; largeur : 14,8 cm (dimensions des feuilles)

**Mots-clés** : Punitions

**Filière** : Lycée et collège classique et moderne

**Utilisation / destination** : enseignement (Deux (élèves de 5e) d'entre elles devaient répondre à la question "Pourquoi doit-on observer le règlement dans l'établissement ?", tandis que les deux autres (élèves de 3e) devaient expliquer "Les besoins du sport et notamment de la piscine". Béatrice Cléret (5e) a répondu deux fois à la question.)

**Historique** : Quatre élèves (deux de 5e et deux de 3e) ont été collées le 18 mai 1983 par M. Rouzier.

**Représentations** : instruction, surveillance, punition

**Autres descriptions** : Langue : Français

Commentaire pagination : 8 pages manuscrites (Béatrice Cléret)

Commentaire pagination : 4 pages manuscrites (Rachel Schwartz)

Commentaire pagination : 2 pages manuscrites sur 4 (Caroline Gomis)

Commentaire pagination : 3 pages manuscrites sur 4 (Mena Incarnation)

Élève béatrice Pourquoi veut on observer le règlement  
5<sup>e</sup>2: dans l'établissement.

Collège Par M<sup>lle</sup>  
Rouzier.

Dans le règlement de l'établissement, il ~~est~~  
nous dit <sup>dit</sup> qu'il ne faut pas sortir en dehors du  
collège pendant les heures de récréation, pendant  
les heures d'étude ou même après manger, car  
si il nous arrive quelque chose en dehors de  
l'établissement, pour ceux qui ne sont pas assurés  
le collège ne sera pas responsable. Et si il y a une  
ou un ~~rien~~ nous voyant sortir de  
l'établissement, il va prévenir M<sup>lle</sup> Rouzier  
et il me donne deux heures de colle. Si on  
veut observer le règlement de l'établissement  
si c'est pour éviter de faire la contrainte,  
pour que nous ~~soyons~~ <sup>ne</sup> pas collés.  
Si nous sommes deux fois de suite,  
la troisième fois nous risquons d'être  
renvoyés trois jours. Et, si nous venons  
pas en colle, car nous avons ~~sortis~~  
en dehors de l'établissement, ~~ou~~ même  
parce que nous avons fait d'autres  
bêtises, le jeudi suivant, nous

Schwartz Pourquoi doit on observer le règlement dans  
Rachet l'établissement ?

Se par

Rouzier. Dans le règlement il est écrit qu'il est interdit de sortir à l'extérieur du collège pendant les heures de récréation sauf si nous demandons l'autorisation de M<sup>re</sup> Rouzier. sauf si on a un mot des parents car si il nous arrive quelque chose ce sera l'établissement qui en sera responsable même si on est assuré.

Si par exemple il y a un surveillant qui doit surveiller les élèves et qu'il y en a qui sort et qu'il peut arriver quelque chose comme un accident ce sera le surveillant qui en sera responsable.

Nous devons observer le règlement de l'établissement pour nous obliger à le respecter et aussi pour ne pas être coté par des

par suite ce trouve sur  
la 3<sup>e</sup> page

Gomis  
CAROLINE 3<sup>è</sup> 2

En ce jour le 18 Mai 1983

2 heure du colle par M<sup>r</sup> le surveillant  
général.

Le sport est fait d'abord un loisir pour se défouler, pour s'amuser.  
C'est une activité que beaucoup de gens pratiquent.  
C'est un moyen de rencontre entre amis, de faire des  
connaissances, apprendre à faire de nouvelles choses et  
aussi à voyager (tournois dans une autre ville)  
Il y a beaucoup d'activités qui sont organisées soit dans le  
collège ou en dehors.

Pour moi personnellement j'aime bien le sport comme le tennis,  
le basket, le Hand-Ball ou le foot ball mais je déteste  
la natation, pourquoi je ne saurais vous dire c'est peut  
être pour le fait que je ne sais pas nager. Je préfère pratiquer  
d'autres sports que celui-ci.

On peut dire aussi que aller à la piscine un jour où il ne  
fait pas beau ou qu'il pleuve c'est pas très agréable.  
Et c'est vrai que le temps est mauvais.

C'est vrai que le sport maintient en permanence le corps en  
bonne forme. C'est bien nécessaire pour l'individu.  
On ne peut pas rester toujours sur place à ne rien faire,  
le corps doit bouger. Le sport nous permet une  
bonne croissance et aussi une bonne santé.

Après une heure de cours, on est content d'avoir une heure  
ou 2 heures de sport.

~~Je ne pratique aucun sport en dehors de l'école, je ne~~  
~~sais pas dire pourquoi je ne pratique aucun sport en dehors de l'école.~~

Il y a des sports qui sont tout à fait intéressants comme  
le golf ou le ping-pong mais la boxe et le rugby je  
trouve que ce sont des activités très dangereuses.

Il faut avoir du courage pour pratiquer ce genre de  
sport qui est très mauvais pour l'individu.  
Je trouve que se donner des coups de poings sur le  
visage ce n'est plus un sport.

Je ne pratique aucun sport en dehors de l'école, je ne vois  
pas ce que je pourrais en dire plus.  
Je n'ai jamais songé à y réfléchir.